



# La frenética agenda de la industria de la salud **para implementar la ley corta de isapres**

POR MARTÍN BAEZA

El anuncio de los controladores de la megaempresa estadounidense UnitedHealth Group (UHG) de que pondría a la venta sus activos en América Latina -que incluyen a las isapres Banmédica y Vida Tres y clínicas como la Red Dávila y Santa María- demostró que la industria de la salud seguirá convulsionada después de la aprobación de la ley corta.

En el sector hay consenso de que los problemas estructurales siguen presentes y las presiones para una reforma de mayor profundidad continúan escalando. Y en el intertanto, al interior de las aseguradoras se vive un ritmo ajetreado mientras se avanza con la implementación de la ley corta: de las isapres abiertas, Consalud, Cruz Blanca y Nueva Masvida, ya presentaron sus planes para realizar devoluciones masivas a los afiliados por concepto de tabla de factores, mientras que Banmédica, Colmena, Esencial y Vida Tres prorrogaron y tienen hasta el 7 de agosto para hacerlo.

## Reuniones con autoridades

Desde que se aprobó la ley corta, la plataforma de la Ley del Lobby da cuenta de que personeros de las isapres se han vuelto visitantes recurrentes de las autoridades.

El superintendente de Salud, Víctor Torres, recibió el 30 de mayo

Las reuniones entre empresas y autoridades se hicieron frecuentes y comenzó a sesionar el Consejo asesor. Las clínicas también siguen de cerca el proceso.

a Colmena; el 6 de junio al presidente de la Asociación de Isapres, Gonzalo Arriagada; el 12 de junio a Cruz Blanca; el 13 de junio a todo el directorio del gremio; y el 19 de junio, a la nueva presidenta de Consalud, Paulina Aguad.

En tanto, la ministra del ramo, Ximena Aguilera, se reunió con la vicepresidenta y el gerente general de la Asociación, Carolina Schwencke y Gonzalo Simon, respectivamente,

el 6 de junio.

Asimismo, el mes pasado la Superintendencia realizó reuniones conjuntas en las que participaron -al menos en una de ellas- todas las isapres, y han tenido como fin ir aclarando dudas de las compañías para calcular la deuda del sistema que, si bien al momento de la ley se estimaba en US\$ 1.240 millones, su monto definitivo se conocerá después de este proceso.

Ejemplos de esas reuniones son las que fueron lideradas por el fiscal de la Superintendencia, Jorge Dip, en una ocasión (4 de junio), y por la jefa de Estudios y Desarrollo de la cartera, María Mercedes Jeria, en tres oportunidades (5, 14 y 28 de junio).

Por lo pronto, un conocedor de la industria cuenta que el directorio de la Asociación de Isapres ha dejado de sesionar, dado que cada aseguradora

## ¿Reforma al sector? Gobierno y parlamentarios comienzan a delinear los proyectos para las próximas modificaciones

Mientras el Ejecutivo ya comenzó a reunirse con congresistas y preparar las iniciativas comprometidas, el Senado formó una mesa técnica para generar propuestas.

A pesar de que las isapres recién se preparan para dar paso a las devoluciones, los ojos de la industria ya se han posado en el futuro, dado que en la ley corta el Gobierno también comprometió que, a más tardar en octubre, se ingresarán uno o más proyectos de ley orientados a cambios más de fondo al sistema.

Existen dudas en el sector de qué tan profundos serán los ajustes que va a proponer el Ejecutivo, aunque lo cierto es que el Gobierno ya tuvo una primera reunión con parlamentarios oficialistas para empezar a delinear el cronograma legislativo.

Según cuentan conocedores, por el lado del oficialismo habrían participado el coordinador de la reforma en el Minsal, Bernardo Martorell; el director de Fonasa, Camilo Cid, y el jefe de la división de Desarrollo Institucional de Fonasa, Matías Goyenechea.

El cronograma consideraría proyectos para eliminar las preexistencias -lo que ya fue comprometido-, reforzar la Modalidad de Cobertura Complementaria (MCC) y, más adelante, otro para abordar la regulación de las licencias médicas. En las próximas semanas, los días 22 de julio y 12 de agosto, habría nuevas reuniones, donde el Gobierno también evaluaría propuestas de los parlamentarios.

### La mesa del Senado

En tanto, la Comisión de Salud del Sena-

do también tomó la iniciativa y, a principios de julio, constituyó una Mesa Asesora para la Reforma, que consta de diez expertos -cinco de cada lado del espectro político-, entre los que destacan varias exautoridades del sector.

Este comité ya comenzó a reunirse y eligió al exministro de Salud -durante el segundo Gobierno de Sebastián Piñera-, Emilio Santelices, para liderar el proceso. La instancia se reunirá todos los jueves y, además, designaron al expresidente de la Cámara de Diputados (PPD), Marco Antonio Núñez, para hacer de enlace con el Minsal.

La idea de esta mesa, similar a la que se hizo durante la tramitación de la ley corta, es generar propuestas para la eventual reforma, por lo que en las próximas sesiones invitarían a participar al Ejecutivo.